

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Reus mes 1.50 pts
Fuera: trimestre 5
Extranjero y Ultramar: id. 9

El Liberal de Reus

DIARIO POLÍTICO LITERARIO Y DE AVISOS Y NOTICIAS
Director: D. PEDRO NOLASCO GAY

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN
En la Redacción y administración e imprenta
Anuncios y comunicados
precios convencionales.

Sábado 2 de Julio de 1898

Núm. 362

FARMACIA SERRA
La que paga más contribución de la provincia
Abierta toda la noche
REUS - Arrabal de Sta. Ana, 80.
Junto a la plaza de Cataluña. - REUS

El corredor de Comercio D. JUAN BLAURDÓ Y PRATS ha trasladado su habitación y despacho del Arrabal de Sta. Ana 14, que sitúa en la calle de la Concepción núm. 1, 1.º Reus.

La voz de la razón

Tenne y flaca al modularse por vez primera entre el tumulto fuerte y poderosa cuando éste ha cesado; imperativa siempre a los oídos atentos y a las inteligencias despiertas y claras, la voz de la razón se deja oír en todos los conflictos graves porque pasan los individuos o los pueblos y al fin y al cabo se impone a todos, los arrebatos irreflexivos y a todas las impremeditas confianzas.

fo de la propia existencia ni se arredra por la ruina de su particular fortuna. Solamente la egoísta seguridad de algún extranjero es capaz de negar o desconocer estas virtudes más íntimas del pueblo español, con las cuales sucumbiría, si de sucumbir llegara el caso.

Pero hay otro tesoro y otro caudal que si puede agotarse; y que a punto de ello puede estar pronto; caudal y tesoro que se determinan en cifras brutales y que se miden con exactitud abrumadora; tesoro cuya cuenta no se hace con esas fórmulas poéticas ni con períodos oratorios, y cuya fórmula y resumen no pueden precisarse con la voz del apasionamiento y del entusiasmo, sino con la voz severísima de la razón.

Un periódico adversario del Gobierno y del partido liberal, y además muy conocido por su doctrinarismo, La Época, ha publicado una decisión el problema de la falta de recursos.

«En nuestra pereza de pensar—dice una gran parte del pueblo español—no se ha hecho cargo todavía de que en los tiempos modernos—más que en otro alguno—la guerra es, en último extremo, cuestión de dinero.

Los españoles podrán ser, y son, de hecho muy esforzados y tenaces, pero son pobres... Dentro de poco, nuestra pobreza, si Dios no lo remedia, se convertirá en miseria. Nuestra Deu-

da flotante, por todos conceptos, amenaza llegar a 3.000 millones. Calcúlase lo que será para España tan enorme pesadumbre; medítense algo sobre las consecuencias de ella y acerca de los males que que puede acarrear, y díganse después si no es conveniente y patriótico evitar, ya que no es posible todos, algunos de los males que nos amenazan.

No es para desecha esta advertencia, aun cuando t poco deba seguirse con precipitación peligrosa ningún principio de los muchos que de ella pudieran deducirse.

La situación económica del país, ciertos es que no tiene mucho de halagüeña; pero no es tan desesperada que, según vaticina el colega citado, la miseria se acerca por momentos. Patriótico es prevenirse; antipatriótico desesperarse. Los recursos pueden agotarse continuando la guerra; pero aún no están agotados.

Sin embargo, las más elementales razones de prudencia y la resolución breve y acertada.

¿Cuál habrá de ser ésta? Hartas veces se le ha preparado la guerra porque se quería la paz en el momento oportuno, pues baldíos son todos los blenes, la paz inclusive, si la oportunidad de su logro no les acompaña?

¿Qué resta, pues, por hacer? Sencillamente que todos, absolutamente todos, presten oído a la voz de la razón y mediten los ciudadanos al par que los hombres de gobierno, y todos coadjuxen a la obra necesaria y hoy, a más de, necesaria, urgente.

El valor para la guerra ya se ha demostrado

suficientemente; la generosidad también. Ahora hace falta dar pruebas, no de generosidad, sino de previsión; no de valor para la guerra, sino de valor para la paz.

Acerca de la paz

No en los círculos políticos, a donde los secretos importantes de gobierno suelen trascender tarde y mal; sino en lugar cuya designación no hace al caso; hemos oído que anteaer se telegrafió extensamente a los capitanes generales de Cuba, Puerto Rico y Filipinas, haciéndoles indicaciones que revestían los caracteres de una consulta a propósito de la paz.

El general Agustín no ha podido contestar aún; ni habrá recibido siquiera el telegrama de Madrid, enviado a nuestro consul en Hong-Kong para que desde allí lo transmita en la primera oportunidad.

De la respuesta del general Mañas nada se sabe.

De la del general Blanco se dice que es muy expresiva y contraria a toda idea de paz en las presentes circunstancias. Ni el estado de ánimo de la población civil ni el espíritu del ejército de Cuba se prestan hoy a discursos que tengan por objeto la apertura de negociaciones. Soldados y voluntarios están dispuestos a sufrir las contrariedades de la guerra y deseosos de pelear con el invasor. Nuestras fuerzas no han sufrido todavía ningún revés militar. El territorio está intacto. La misma pérdida de Santiago de Cuba al-

miró con el aire de superioridad burlona que irritaba todas las fibras orgullosas de la joven campesina.

Mónica intentó sostener esta mirada, pero él vió a través de los temblorosos párpados que la dominaba y que sería suya cuando él quisiera.

Al quedar sola Mónica hizo un violento esfuerzo para serenarse; se pasó la mano por sus ardientes labios, quiso olvidar el beso y no pudo; sentía que el veneno infiltrado por él, corría por sus venas, y en el mismo momento en que pensaba que lo que había hecho con ella era odioso todo su ser recordaba con delicia la sensación causada por el odioso beso.

Con la cabeza baja, las manos en los bolsillos de su delantal, subió algunos peldaños para ir a su cuarto, en el cual estaría sola, pudiendo recordar las emociones sentidas, después se acordó de que tenía que hacer algo, que la señora Hortensia le debía esperar.

La señora Hortensia! Desfallecida al pensar en ella, tuvo que apoyarse en la pared para no caer.

La señora Hortensia, la esposa de su perseguidor, su bienhechora, casi su amiga, que la trataba más como a hija que como a doncella; era preciso presentarse ante ella. Y si veía el beso? Puesto que debía verse, con seguridad que dejaba una señal. No se siente una emoción semejante que conmueve todo el ser, sin que algo salga al exterior... Si la señora Hortensia lo veía, que pensaría de ella? que le diría?

Transtornada, subió precipitadamente a su cuarto, echó agua fresca en la palangana y violentamente con rabia, lavó, frotó y enjugó la cara y los cabellos que habían sido besados por el señor.

Cuando tuvo secas las manos, se detuvo y se miró en el espejo, se arregló el cabello y se puso otra gorra, se arregló el vestido y quiso descender. Ya no se veía nada, pero ella sentía el beso que continuaba abrasándola como en el primer instante.

Entró en el cuarto de la señora Hortensia, la habló, la oyó ha-

había cambiado en su vida. El tentador había encontrado el lado débil de esta naturaleza independiente y complicada. Un ofrecimiento de dinero la habría escandalizado, un regalo banal la habría hecho reír, pero el presente de un objeto igual al empleado por la señora a la cual servía, igual al de la señora, tocaba en lo vivo del punto sensible de la muchacha orgullosa.

El señor Dunois continuaba hablándola cuando la encontraba sola, con una especie de burla protectora, aun que un poco altanera, que picaba a Mónica y que la dejaba deseosa de una revancha. Algunas veces esta revancha la tomaba enseguida; una palabra viva como el disparo de un pistoletazo, se escapaba de sus labios, fustigando a su señor a la vez adulador e imperioso. Estas escaramuzas no tenían testigos. El señor Dunois se inclinaba entonces hacia la joven y la besaba, con una apariencia de violencia que permitía a ésta el resistir, ó creer que resistía. Mónica se figuraba que estas escenas la molestaban, porque la dejaban turbada, con un vago malestar. Si hubiera querido observar el fondo de su alma, habría visto que no era del señor de quien estaba descontenta, sino que de sí misma; que su conciencia le reprochaba por tolerar lo que hubiera podido impedir desde el primer momento, lo que podía impedir en aquel momento.

El señor Dunois la hubiera encontrado con tanta frecuencia si ella no hubiera ayudado un poco al azar? Antes apenas le veía dos ó tres veces por semana; actualmente no pasaba día sin que le viera cuatro ó cinco veces. El pasillo que separaba las habitaciones del señor de las de la señora era el lugar ordinario de sus encuentros. El silencio de la escalera siempre tranquila especialmente a ciertas horas del día, era su salvaguardia, pues el más ligero paso retumbaba en ella, apesar de la alfombra que cubría los peldaños; allí cerca de la gran ventana que daba al jardín, el señor, simpático, grande, rico, despidiendo un agradable perfume, se inclinaba hacia el cuello de la joven doncella que exalaba un perfume de juventud y de salud. Aspiraba con deleite el gusto de una segura

traería en poco la situación de la isla, donde hay elementos de resistencia para largo tiempo.

Por todas estas razones cree el general Blanco que no ha llegado la hora de desistir de la guerra...

No podemos responder en absoluto de la certeza de estas noticias. Bástanos el haberlas recogido en fuente muy autorizada...

El hecho es que la actitud en que razonablemente se supone al general Blanco y al ejército a sus órdenes, si no se ha producido como respuesta a una consulta...

Par este Gobierno y para la prensa que oficialmente o con acierto ingenio lo apoya, la obtención de la paz es el supremo objetivo...

No es esa la paz que podría concertarse ahora, cuando en la guerra no hemos dado toda la medida de nuestros esfuerzos...

El Gobierno sabe perfectamente que para los Estados Unidos la guerra hasta hoy no ha pasado de Puerto Rico no impuso mucho trabajo a Sampson...

Y en esas condiciones que sería la paz para nosotros?

Sea ella bendita cuando venga enalteciendo el honor, no cuando aparece como un luri marcado sobre la frente de España con infamante hierro...

Varias noticias

Los trasatlánticos que han logrado nuevamente burlar el bloqueo del puerto de la Habana, según dice un colega, son el «Santo Domingo» y el «Montevideo»...

El general Correa llevó al Consejo de ministros celebrado anteayer varios telegramas de las autoridades militares de la península...

Habló extensamente de ello el ministro de la Guerra, exponiendo sus planes, y anunció que enviaría instrucciones sobre el particular a los respectivos capitanes generales.

Relacionado con el posible ataque de una escuadra americana a nuestras costas, entretuvo el señor Auñón bastante tiempo a los ministros hablando de preparativos navales...

El Gobierno, aunque no cree que los yanquis cumplan sus recientes amenazas, procurará prevenirse lo mismo por tierra que por mar...

En la Europa se cree ya en la inminencia de esa demostración naval, habiendo dos de los embajadores españoles en el extranjero iniciando gestiones de cierta trascendencia.

Los detalles oficiales que se saben por el ministro de Marina acerca del accidente ocurrido en Arecibo al trasatlántico «Antonio López»...

Desde luego consta que el capitán del «Antonio López» embarrancó conscientemente para ponerse a salvo de la persecución del buque de guerra enemigo.

Tampoco resulta cierto que estallasen las calderas del trasatlántico.

Y por último, se cree fundadamente en que podrá ponerse a flote el buque, luego de haberse salvado todo el cargamento...

El Gobierno autorizó al general Macías para disponer del material de guerra y de las provisiones que constituyen el cargamento del buque.

Según dicen el Consejo se había ocupado, a instancias de los señores Puigcerver y Auñón, de levantar fondos para atender en el extranjero al pago de gruesas sumas que habrán de invertirse en la adquisición de material de guerra.

No se resolvió el expediente relativo a la casa constructora de Vila, del Ferrol, por no haberse dado con él el correspondiente informe

CRÓNICA

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde don José María Borrás y con asistencia de los concejales señores Briandó, Massó, Navas Vergés, Nougues, Bartuli, Jordana, Quer y Pallejá empezó a las 7 y media de noche la sesión de segunda convocatoria.

Fué leída y aprobada el acta de la anterior. Léyóse los B. O., resultando no contener nada de interés para nuestra población.

Aprobóse un dictamen de la Comisión de Fomento que quedó sobre la mesa en la sesión anterior, concediendo a la Sra. Vda. de Balada agua de la Boca de la Mina, con destino a las obras del nuevo Manicomio.

Dióse cuenta de un dictamen de la comisión de Fomento, a la proposición del concejal señor Vergés referente al establecimiento de cocinas económicas. La expresada comisión propone que estas se establezcan en los bajos del Hospital Civil y del Manicomio.

De la indicada Comisión de Fomento se dió cuenta de otro dictamen acompañando el pliego de condiciones para la subasta que debe verificarse para el servicio de carros con destino a la brigada municipal.

Pr-vio dictamen de la comisión de Fomento se acordó conceder a don Pedro Bailla, Marca, don Manuel Martorell y don José V. diella Gomis el permiso para verificar obras que tienen solicitadas.

Así mismo se acordó conceder, previo dictamen de la propia comisión, agua del común a don Juan Vergés y Marca.

Leyóse un dictamen de Hacienda proponiendo que no habiendo tiempo de formar nuevos presupuestos rijan para el presente año los del anterior.

Dice el señor Nougues que comprende que verdaderamente es tarde para la formación de nuevos presupuestos pero que cree que podrán presentar los señores concejales las economías que creyeran convenientes y aprobarlas. Dicho señor se lamenta de la conducta que siguen los que cobran a los alumnos, cuando dichos maestros cobran también del Municipio retribución para dicho objeto.

Después de un largo debate propone el señor Navas se ocupe de dicho asunto la comisión de Instrucción pública y que dictamine a la brevedad posible.

De la comisión de Beneficencia se aprobó un dictamen des-timando una instancia del doctor Francisco Gras Fortuny referente a la instalación de una clínica.

Dióse cuenta de las tarifas de censumo que deben regir con el aumento del 10 por ciento.

El señor Nougues se opone a que rijan las nuevas tarifas por considerarlas excesivas y pide al Consistorio presente por dicho motivo la admisión.

Se opusieron a la proposición del señor Nougues la mayoría de concejales, y quedaron aprobadas las nuevas tarifas.

Con la lectura y aprobación de varias cuentas de particulares quedó terminado el despacho ordinario.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar, se levantó la sesión a las nueve menos cuarto.

Sigue efectuándose la exportación de plata de contrabando por Algeciras y Gibraltar.

Los empleados de Aduanas sorprendieron a la madrugada en la estación de Algeciras dos cajas que contenían 1.750 duros en moneda de plata.

Incautáronse de la aprehensión, contra la cual la Compañía inglesa del ferrocarril protestó alegando el allanamiento e infracción de los reglamentos, y pidiendo una gruesa indemnización.

Entienden en la protesta de la Compañía los tribunales civil y militar

Se asegura que las oposiciones para la provisión de varias escuelas vacantes en este Rectorado no se verificarán hasta el próximo Septiembre u Octubre.

El soldado del batallón cazadores expedicionario núm. 11. José Roca Querol, desembarcado del vapor «León XIII» en el puerto de Barcelona el día 10 de Mayo último, como procedente de Filipinas por enfermo, se presentó a cuanto antes, en la Sección de Vigilancia de la Secretaría del Ayuntamiento de la vecina capital, con el fin de enterarle de un asunto que le interesa.

Según una orden recibida en esta Delegación de Hacienda, interin se confecciona el timbre especial de guerra de cinco céntimos para la correspondencia postal y telegráfica, deberá usarse desde el 1.º de Julio el establecido de dicho precio para el recargo de los demás efectos timbrados.

El proyecto aprobado últimamente por las Cortes, el personal de la benemerita aumentará en el ejercicio próximo en 147 sargentos, 442 cabos, 4 cornetas, 297 guardias de primera y 2.571 de segunda, ó sea un total de 3.461 individuos.

Por virtud de este aumento, ascenderán al empleo inmediato dos tenientes coroneles, 11 comandantes, 14 capitanes, 38 primeros tenientes y 12 segundos, ingresando uno de éstos que vendrá a aumentar la plantilla de jefes y oficiales.

conquista a la cual sin embargo no tenía prisas en llegar, pues como a buen conocedor que era del corazón femenino, no dudaba de que conquistaría a la linda joven y no quería comprometer inútilmente con su precipitación el éxito de su empresa.

No había hecho ningún regalo más; este hombre rico encontraba seductor el ser amado por él mismo, y suplantar al prometido que también había sido amado por él mismo. Después de tantos amores banales y pagados, encontraba seductora a esta fantasía en la cual su dinero no intervendría para nada.

Qué es lo que le ocurriría a Mónica, en los planes del señor Dunois?

Se puede decir que no lo sabía! Si uno tuviera que ocuparse del porvenir de las jóvenes doncellas a las cuales se deduce, en verdad se puede decir que emplearían mal su tiempo. Acaso ellas mismas no se encargan de este cuidado? Pensando lo por, Mónica un día abandonaría la casa, sin decir nada, bien entendido, puesto que nadie tendría más interés que ella en que no se divulgara nada. Con un poco de dinero, el señor Dunois respecto a esto era muy generoso, Mónica se iría a París, acaso no van todas a París? Pero si ella era inteligente y tenía el aspecto de serlo mucho, sería casaría con Marino, antes de los tres años fijados gracias a las «economías» que habría podido hacer durante el tiempo que habría servido. Con lo cual se puede decir sin exageración que todos serían muy felices.

Vamos Mónica, no hagas tonterías! dijo el señor Dunois un día en que inducida por un remordimiento más agudo que de ordinario, la joven se oponía obstinadamente a que su señor la besara.

—Yo? Nunca más me digas cosas semejantes, oís? le contestó esta de pronto con los ojos brillantes de indignación al señor Dunois.

—Por qué motivo? sabes muy bien que apesar de las apariencias, en el fondo te place que te besen!

El señor Dunois había pasado su mano por detrás del corpiño de

la joven, y sentía bajo su mano latir violentamente su corazóncito.

Mónica retrocedió unos pasos y le miró cara a cara.

—Cuando será esto? dijo; sabéis muy bien que vos sois quien empezó, y que esto es feo, sí, muy feo!

—Oh! las palabras de relumbrón, Mónica! esto es muy vulgar! estas escenas guárdalas para tu prometido cuando estéis casados!

La joven dió un paso hacia él, el señor Dunois comprendió que la había herido vivamente.

—No habéis jamás de él, os lo prohibo!

—Señorita Mónica estais impertinente, dijo el señor Dunois sin moverse.

Si esta hubiera podido ver lo linda que estaba habría tenido miedo de sí misma!

Iba a hablar sus labios temblorosos se abrieron, sus inchados ojos derramaban abundantes lágrimas, su señor la cogió fuertemente y aplicó sobre sus labios un largo beso que le quitó las fuerzas.

La detención de sus nervios y el ascendiente magnético que el señor Dunois había adquirido sobre ella, habían paralizado la resistencia de la pobre joven. Sentía a la vez por un sentimiento doble más frecuente de lo que se pueda imaginar, que detestaba al hombre y que amaba el beso.

—Cuando el señor separó los labios, debió sostenerla puesto que se hubiera caído.

—Vamos continúa diciéndome cosas desagradables! dijo el señor Dunois que la miraba con satisfacción.

—Os detesto! le contestó Mónica con voz desfallecida.

Y esto era verdad.

Para castigarla se alejó dos pasos, diciendo: —Esta bien, no te besaré nunca más.

—Gran perjuicio! exclamó Mónica con desprecio.

El señor Dunois abrió su puerta, y en el momento de entrar la

Los trabajos preparatorios para llevar á cabo esta reforma están ya hechos, y en cuanto se promulgue la ley, de presupuestos, se publicarán las reales órdenes de ascensos y destinos correspondientes.

El Gobierno de S. M., teniendo en cuenta los méritos y servicios concurrentes en la personalidad del dignísimo señor gobernador civil de esta provincia, ha tenido á bien nombrarle interventor general de Hacienda del Ministerio de Fomento.

Felicitemos á nuestro amigo don Miguel Aguado y Gonzales por tan merecido nombramiento, el cual, no empezará según nuestras noticias, para que el agraciado continúe por el presente al frente de esta provincia.

Parece definitivamente aplazado el ataque de Santiago de Cuba, á causa de las enormes dificultades que ofrece el transporte de la artillería de sitio.

De una escaramuza que ayer hubo fué rechazada una columna norteamericana.

Los cubanos han degollado á un prisionero español, suponiéndole espía.

Dicen de Nueva York que varios periódicos yankees señalan la fecha de 20 de Julio para la presencia de la escuadra Watson frente á los puertos de la Península.

Además de algunas reparaciones que se han llevado á cabo en el acorazado «New-York», este barco ha recibido refuerzos en su artillado.

Ahora el «New-York» cuenta con doce cañones de tiro rápido.

El Gobierno de Washington cree que tan pronto como se realice el bombardeo de nuestras costas por la escuadra norteamericana, España pedirá la paz, mostrándose entonces menos intransigente en las concesiones de la misma.

Asegura que la idea del envío de la escuadra yankee á España para el bombardeo de algunos de sus puertos, es del mismo presidente McKinley.

Dicen de Londres que la situación de los norteamericanos desembarcados en Santiago de Cuba es muy crítica.

Añaden que aumentan las bajas á causa del vómito, las tifoidas y el sarampión.

Afirman que el calor es irritante para los yankees, que escasean los viveres en el ejército norteamericano y que son de mala calidad los pocos que tienen, pues los proveedores de los Estados Unidos se han propuesto explotar la guerra de una manera vergonzosa.

Manifiestan que los periódicos norteamericanos han formulado enérgicas protestas poniendo de relieve el desorden que reina en la Intendencia militar.

Continúa el bombardeo de Aguadores, sin que haya sentido efecto alguno según las últimas noticias.

Dicen de Cádiz que el capitán del buque «Antonio López», señor Carreras, recibió instrucciones completas del ministro de Marina y del marqués de Comillas, comunicadas aquí al zarpar la escuadra.

Zarpó el «Antonio López» de Cádiz el día 16 á las siete de la tarde.

Llevaba reflectores eléctricos, cañones, proyectiles, y mucho material de artillería, haciéndose presente al capitán que había de llevarlo todo á Puerto Rico aunque hubiera de perderse el buque.

Asegúrase que el capitán Carreras ha cumplido con su misión, á estas horas está toda la carga en salvo.

En las oficinas de la Trasatlántica dicen se ignoran los alcances del siniestro, pero creen que la desgracia no ha sido más que parcial.

MIL PESETAS al que presente CAPSULAS DE SÁNDALO mejores que las del DR. PIZA de BARCELONA, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

De sobremesa

Lección de Catecismo:
—¿Cuántos Sacramentos hay? pregunta el cura á Luisito
—Antes había siete, pero ahora no hay más que seis.
—¿Cómo no más que seis?
—Sí, señor; papá le decía ayer á mamá, que la penitencia y el matrimonio son una misma cosa.

Entre madre é hija:
—No, mamá; no quiero casarme con Ricardo. Soy todavía muy joven y muy ignorante.

—Esas no son razones, Matilde. A los hombres no les gustan las mujeres demasiado instruidas é inteligentes.

—¿Si tú te figuras que son todos como mi papá!

Extranjero

El corresponsal de «Le Temps» en Jacksonville (Florida) escribe á dicho periódico una carta, en la que dice entre otras cosas, que ha hablado en Jacksonville con los corresponsales norteamericanos Mrs. Jones y Thrall, canjeados por el coronel Cortijo y el médico Sr. Julián.

Dijéronle que en la Habana los viveres abundaban.

Como los principales artículos han sido sometidos á tasa, no resultarán más caros que habitualmente. La carne fresca no falta. Las provisiones de arroz, harina y conservas son inmensas. Diariamente llega de Batabanó, en la costa Sur, gran cantidad de pescado fresco. En poco tiempo se han sembrado en gran extensión de terreno alrededor de la ciudad cultivos de patatas y maíz, que prometen rendir abundante cosecha. En los pueblos de la isla las autoridades establecen también el cultivo de legumbres que están ya dando fruto.

La Habana, gracias á esa facilidad de aprovisionamiento, no puede ser rendida por hambre. Y los españoles han hecho además todo lo posible para que no sea tomada á viva fuerza. Se han construido reductos en las colinas situadas al Sudoeste de la ciudad para dominar las líneas férreas. El estado sanitario de las tropas españolas es mejor que nunca.

La muerte del millonario yankee Hamilton Fish, ocurrida como es sabido en la sorpresa de Juragua, ha conmovida, según el «Herald», á todo Nueva York.

«Esta ciudad—dice el corresponsal—se hallaba entregada á los negocios y las diversiones como si nada ocurriese. Ha llegado el momento de convencerse todo el mundo que la guerra es una cruel y triste realidad.

«Los «Rough Riders», los muchachos de Nueva York, han luchado bravamente en una emboscada de los españoles. Pero la lista de los muertos viene encabezada con el nombre de Hamilton Fish, «junior».

Dicho individuo, conocidísimo en la buena sociedad neoyorkina y poseedor de inmensa fortuna, era abogado. Siguió la carrera en la Universidad de Columbia, recibiendo el título en 1896. Tenía fama de valiente y fuerzas verdaderamente atléticas. Había ascendido á segundo teniente en las milicias voluntarias de Roosevelt, el 15 de mayo.

OFICIAL

REGISTRO CIVIL

DEL DÍA 30 DE JUNIO DE 1898.

Nacimientos

María Aleu Viñas, de Antonio y Gertrudis.
—Teresa Roig Esteve, de Avelino y Carmen.

Matrimonios

Juan Thomàs Catalá, con Concepción Ferrer Pratsdebá.

Defunciones

Ninguna.

COMERCIAL

Cambios corrientes en el día de hoy en esta plaza, facilitados por los corredores de comercio don Juan Vallés Sureda, don Juan Llauredó Prats, don Juan Vallés Vallduy y don Francisco Prius Demestre.

Londres	90 df	42'50	opers.
»	div	00'00	»
París	90 div	81'00	
»	8 div	00'00	

VALORES LOCALES DINERO. PAPEL OPS.

Gas Reusense	750
Industrial Harinera	500
Banco de Reus	475
Manufacturera de Algodón	100
C.ª Reusense de Tranvías	
C.ª Reusense de Tranvías privilegiadas 5 por 100,	150
Sociedad Hidroforica	

Movimiento del puerto de Tarragona

ENTRADAS DEL DÍA 29

Vapor español «Correo de Cartagena», de 258 ts., de Cette, con bocoyes vacíos, consignado á los señores Vda. y Sobrino de P. Ferrer Mary. Vapor español «Cabo Trafalgar», de 1.076

ts., de Marsella y Barcelona, con tránsito. consignado á D. Mariano Peres.

ENTRADAS DEL DIA 30

Vapor español «Soto», de 659 ts., de Barcelona, con tránsito. consignado á los señores Mac Andrews y C.ª

Vapor español «Santa Ana», 89 ts., de Cette, con bocoyes vacíos, lo despachan los señores T. Ramón y C.ª

DESPACHADAS

Vapor «Amicizia», para Villarreal de San Antonio, con aceite.

Vapor «Correo de Cartagena», para Cette, con vino.

Vapor «Cabo Trafalgar», para Bilbao y escalas, con carga general.

Vapor «Santa Ana», para Cette, con vino.

J. MARSANS. ROF.

Representante: JOAQUIN SOCIATS

REUS CALLE SANTA ANA 26 REUS

Cambios corrientes en el día de ayer:

Interior	46'50	Amortizable	00'00
Exterior	56'80	Francias	19'95
Filipinas	00'00	Cubas 86	53'75
Aduanas	00'00	Cubas 90	43'75
Nortes	22'20	Ext. París	33'97
Obligaciones 6 p ^s Francia	00'00		
Obligaciones 3 p ^s id.	38'62		

GIROS

París 81'50 Londres 45'95

NOTA. Se reciben adhesiones al convenio judicial del f. c. de Tarragona á Barcelona y Francia sin comisión alguna y se satisfacen los cupones de Enero y Abril de dicha Compañía.

BOLSÍN DE REUS.

ANTONIO DEMESTRE.—MONTEROLS, 27

Cotización en Barcelona á las cuatro de la tarde de ayer.

Interior	64'55	Exterior	56'80
Colonial	00'00	Nortes	22'15
Filipinas	52'00	Cubas 86	53'75
Cubas 90	43'75	Aduanas	00'00
Obligaciones 5 p ^s Almansa	71'00		
Idem 3 p ^s Francia	38'75		

PARIS

Exterior 33'95 Nortes 00'00

GIROS

París 81'50 d. y 00 p. Londres 45'95

NOTA: Esta casa se encarga de la adhesión de las obligaciones al convenio de la Compañía de Tarragona á Barcelona y Francia, anticipando el pago de los cupones vencidos con arreglo á los tipos propuestos en dicho convenio.

Sección religiosa

Santos de hoy.—Visitación de Ntra. Sra.

PARROQUIA DE LA PURÍSIMA SANGRE

Hoy sábado, á las siete de la tarde solemnes Completas.

Domingo, comunión general con plática preparatoria á las 8 de la mañana. A las 9 solemne oficio á toda orquesta con sermón á cargo del doctor Isidro Gomá, profesor del Seminario conciliar. A las 6 de la tarde solemne Trisagio, conclusión del Mes del Sagrado Corazón y procesión por interior del templo.

Santos de mañana.—San Trifón.

Recomendaciones

GAS REUSENSE

Los elevadísimos precios que han alcanzado los carbones, debido al alza en los precios de compra y en los fletes y á la enorme subida de los cambios sobre el Extranjero, han puesto á las fábricas del Gas en la imprescindible necesidad de elevar el precio de dicho fluido.

Con tal motivo, esta Sociedad, limitándose hasta el extremo de sufrir notable perjuicio en obsequio á sus abonados, ha establecido un aumento de siete céntimos de peseta por metro cúbico, que empezará á aplicar al consumo del próximo mes de Julio, continuando en lo sucesivo el referido aumento sujeto á las variaciones á que dé lugar la adquisición de las primeras materias.

En este aumento de precio no va comprendido el impuesto sobre el alumbrado por gas, que establece la Ley de presupuestos rec entemente aprobada.

Reus 30 Junio de 1898.—El Administrador.

COMADRONA

D.ª ANTONIA BERGADÁ DE ANGLÉS, profesora en partos, revalidada en la Facultad

de Medicina de Barcelona, despues de varios ensayos practicados en aquel Hospital de Santa Cruz, tiene el gusto de ofrecer sus servicios al público.

Calle Hospital, 33.—Reus

ERRORES

QUE DEBEN DESVANECERSE

Ningún remedio, ya sea untura, parche, ú otro, puede curar ni una sola hernia siquiera.

Todas las celebridades médicas, así nacionales como extranjeras, estan contestes, y mi larga práctica me lo ha demostrado, que **la curación de las hernias pertenece única y exclusivamente al arte mecánico**, acompañado de los conocimientos anatómicos suficientes.

No debe confiarse en las vendas ni en los bragueros llamados sin resortes, ni hierros, ni aceros, pues á estos se debe la mayor parte de las defunciones que ocurren por hernias estranguladas, en razón á ser insuficiente para contener las hernias.

Muchos son los que venden bragueros; muy pocos los que saben colocarlos; rarísimos los que conocen lo que es una hernia.

Á LAS MADRES

Antes de sacrificar á vuestros hijos con un vendaje, sucio, incómodo y peligroso, consultadlo con vuestro médico, y con seguridad os dirá que para la curación de las hernias de vuestros pequeñuelos, el remedio más pronto, seguro, limpio, fácil, cómodo y económico, es el braguerito de «cautchouc» con resorte, atesiguándolo así el número ya importante de criaturas curadas por tal remedio durante el tiempo de mi permanencia en esta ciudad.

«Tirantes Omopláticos» para evitar la carga-zón de espaldas.

«Fajas hipogástricas» para corregir la oke-sidad, dilatación y abultamiento del vientre.

José Pujol

cirujano especialista en el tratamiento de las hernias con largos años de práctica en la casa de don José Clausolles, de Barcelona. Establecimiento «La Cruz Roja»

REUS.—PLAZA DE PRIM.—REUS.

TELEGRAMAS.

Madrid 31.

El paso del Canal

Asegúrase que el ministro de Marina ha recibido un despacho del almirante Cámara anunciándole que la escuadra que manda ha cruzado el Canal.

No ha sido publicado aun el despacho de referencia.

Parece ser que nuestro Gobierno ha comprado carbón en el Mediterráneo para aprovisionar á los buques de la escuadra que se dirige á Filipinas.

De Nueva York

Un despacho de Nueva-York comunica las siguientes noticias:

—El almirante Sampson informa al Gobierno americano de haber llegado á Tunas el vapor «Purísima Concepción» con armas y municiones.

—Ha sufrido un nuevo retraso el envío de refuerzos al general Shafter.

—El jefe insurrecto Rabi marcha al encuentro del general Pando para impedirle el avance á Santiago de Cuba.

Cañoneo en Casilda

Dice un despacho particular de la Habana que dos cruceros americanos cañonearon vivamente los fuertes de Casilda (término de Trinidad, provincia de Santa Clara), sin causar el menor daño.

Servicio particular

Madrid, 1, 10'45 n.

Telegramas de Londres dicen que en Puerto-Rico se ha descubierto un complot contra el Gobierno insular siendo presos cinco mineros; dos de ellos han sido fusilados.

Afirmase que Pando llegó á San Luis distante 50 kilómetros de Santiago.

Shafter ha decidido atacar el Morro antes que á Santiago.

Imp. Ferrando.—Reus.

